



IMIPA

Inauguración del Parador Turístico Fotográfico, Mamiña



Alcalde Richard Godoy Aguirre toma medidas preventivas ante casos aislados de meningitis en Pozo Almonte.

Primera piedra del conjunto habitacional "Fuerza y Esperanza" marca el inicio de un sueño hecho realidad.

Lanzamiento del Taller de Cocina y Pastelería para personas con discapacidad.

INDICE:



PÁG. 4 Y 5

Alcalde Richard Godoy Aguirre toma medidas preventivas ante casos aislados de meningitis en Pozo Almonte.



PÁG. 6

Estudiantes del Liceo Alcalde Sergio González Gutiérrez se sumergen en el mundo de la poesía.



PÁG. 7

Cierre exitoso del proyecto "Adultos Mayores Más Activos" en el Club del Adulto Mayor Espacio de Luz.



PÁG. 8 Y 9

Primera piedra del conjunto habitacional "Fuerza y Esperanza" marca el inicio de un sueño hecho realidad.



PÁG. 10 Y 11

Inauguración del Parador Turístico Fotográfico en Mamiña con la presencia de distinguidas autoridades.



PÁG. 12 Y 13

Estudiantes de la escuela de La Tirana se maravillan con el Centro Hidropónico en una visita educativa.



PÁG. 14 Y 15

Lanzamiento del Taller de Cocina y Pastelería para personas con discapacidad.



PÁG. 16 Y 17

Seminario "Soluciones Sanitarias Sustentables" aborda desarrollo del turismo en la Provincia del Tamarugal.



PÁG. 18

EDLI : promoviendo la inclusión laboral y el desarrollo empresarial.



PÁG. 19

Exitoso operativo del CEDIAM en Huatacondo durante celebración del Mes de la Persona Mayor.

AVISO DE UTILIDAD PÚBLICA

En Revista IMPA estamos abiertos a la recepción de propuestas de publicación, como : comentarios, columnas de opinión y textos históricos de Pozo Almonte, para dar a conocer eventos importantes de nuestra comuna.

Escribenos al correo : comunicaciones@impa.gob.cl



Director : Hugo Estica Esteban
Editor y redacción : Nicolás Santander
Diseño y diagramación : Elsa Gómez
Fotografía : Nicolás Santander



www.impa.gob.cl



[municipalidaddepozoalmonte](https://www.facebook.com/municipalidaddepozoalmonte)



[municipiopoaloalmonte](https://www.instagram.com/municipiopoaloalmonte)



Comuna de Todos



Vecinas y vecinos de Pozo Almonte, hoy, nuevamente, sostengo mi compromiso por el progreso y estabilidad de nuestra comuna.

Durante estos años, hemos realizado grandes esfuerzos y construido junto a ustedes, a través de la gran variedad de proyectos y gestiones, lo que es hoy en día una hermosa y próspera comuna. Tengo la convicción de que Pozo Almonte puede y debe seguir creciendo. Es por esto que los invito a continuar trabajando juntos para que sigamos avanzando y mejorando la calidad de vida todos los habitantes de nuestra comuna, porque sabemos que en cada proyecto y obra se guardan anhelos que nos instan a creer que esos sueños son posibles.

Hemos puesto especial énfasis en materias de seguridad, mejora de espacios públicos e infraestructura, buscando un punto de descentralización que beneficia a los habitantes de todas las localidades de la comuna y así equipar cada vez mejor el espacio rural en diversas áreas que hoy en día son primordiales.

Nuestra hoja de ruta sigue su proceso, siempre de la mano con las vecinas y vecinos, pues recabamos sus inquietudes y demandas para tener sus sueños plasmados, es prioridad la constante mejora de Pozo Almonte.

Con especial afecto,


Richard Godoy Aguirre
Alcalde de la Ilustre Municipalidad
de Pozo Almonte

Alcalde Richard Godoy Aguirre Toma Medidas Preventivas ante Casos Aislados de Meningitis en Pozo Almonte

Ante la preocupación por casos aislados de meningitis en la comuna de Pozo Almonte, el Alcalde Richard Godoy Aguirre, en coordinación con las autoridades de salud, ha implementado una serie de medidas preventivas para garantizar la seguridad y bienestar de los habitantes de la localidad.





Una de las medidas destacadas en este plan de acción fue la sanitización de diversos establecimientos educacionales de la comuna, incluyendo el Jardín Fuerte Baquedano, Jardín Pequeños Pocitos, Jardín Inti Paxy, Escuela Khana aru, Sala Cuna Almontina, Escuela Básica Pozo Almonte, Escuela Básica Estrella del Sur, Escuela Básica La Huayca y Escuela Básica La Tirana. Esta acción busca garantizar la limpieza y la desinfección de los espacios que son frecuentados por niños y niñas, priorizando su salud y bienestar.

Además, se tomó la decisión de suspender las clases por un día en la comuna con el propósito de analizar la situación y evaluar las medidas más adecuadas para proteger a la comunidad. Esta acción permitió a las autoridades de salud y al municipio realizar una revisión exhaustiva de la contingencia y tomar decisiones informadas en beneficio de los vecinos y vecinas.

El plan de medidas preventivas también contempló a las escuelas particulares subvencionadas, asegurando que todos los establecimientos educativos, tanto públicos como privados, mantengan a los menores resguardados y seguros.

El Alcalde Richard Godoy Aguirre ha destacado la importancia de la colaboración entre las autoridades de salud, el municipio y la comunidad en general para abordar esta situación de manera eficiente y garantizar la tranquilidad de los habitantes de Pozo Almonte. Se seguirá trabajando de manera coordinada y transparente para monitorear la situación y tomar las medidas necesarias para prevenir la propagación de la meningitis y proteger la salud de la población.

Estudiantes del Liceo Alcalde Sergio González Gutiérrez se sumergen en el mundo de la poesía

En una experiencia enriquecedora, los estudiantes del Liceo Alcalde Sergio González Gutiérrez se unieron al destacado poeta Alberto Díaz Parra para explorar el fascinante mundo de la poesía. Esta actividad especial consistió en la lectura y comprensión de una obra poética que Alberto llevó en partes, desafiando a los jóvenes a leer, asociar y unir las piezas para entenderla en su totalidad.

La actividad fue un rotundo éxito, con una alta participación por parte de los estudiantes, quienes se mostraron sumamente motivados durante la dinámica. La colaboración y el trabajo en equipo se fortalecieron en el curso, ya que los jóvenes se involucraron activamente en el proceso de descifrar la obra poética.

El poeta Alberto Díaz Parra compartió sus impresiones sobre la actividad y destacó la participación entusiasta de los estudiantes: "Mira, como es frecuente, hay un grupo que se integró bastante bien. Estuvieron muy atentos a la actividad y se entretuvieron, incluso me pidieron el libro, para que lo puedan seguir profundizando. La poesía es una lectura un poco más difícil, necesita comentarios, son palabras menos comunes, entonces hay que seguir trabajando con eso. Me dejó muy contento la actividad".

Esta experiencia no solo permitió a los estudiantes adentrarse en la poesía, sino que también les brindó la oportunidad de interactuar de manera directa con un poeta reconocido, lo que sin duda enriqueció su comprensión y apreciación de la literatura poética.

El encuentro entre los jóvenes del Liceo Alcalde Sergio González Gutiérrez y el poeta Alberto Díaz Parra es un claro ejemplo de cómo las actividades culturales pueden estimular el interés de los estudiantes en la lectura y fomentar habilidades

como el trabajo en equipo, la comprensión y la apreciación de la literatura. Esta experiencia seguramente ha dejado una huella perdurable en la vida de estos estudiantes.



Una experiencia inmersiva que resultó ser una gran dinámica para los estudiantes, quienes pudieron integrarse con la lectura y con el lenguaje poético.

Cierre Exitoso

del Proyecto “Adultos Mayores Más Activos” en el Club del Adulto Mayor Espacio de Luz

Este proyecto fue posible gracias al esfuerzo y dedicación de los adultos mayores del club, quienes buscaron activamente la manera de mejorar su bienestar y calidad de vida. A través de actividades como la zumba, no solo mejoraron su condición física, sino que también fortalecieron los lazos de comunidad y amistad entre ellos.

En el cierre del proyecto, se contó con la destacada presencia del Seremi de Gobierno de Tarapacá, Rodrigo Vargas, quien brindó su apoyo y felicitaciones a los adultos mayores por su compromiso y determinación en la realización de esta iniciativa. También asistieron funcionarios municipales, quienes representaron al alcalde Richard Godoy Aguirre, y Mario Morales, del Programa Quiero Mi Barrio de Alto Hospicio.

Mario Morales, quien ya había trabajado anteriormente con el club de adultos mayores, decidió ofrecer su respaldo a esta valiosa iniciativa. Su apoyo no solo fue un gesto de generosidad, sino también un reconocimiento al esfuerzo y la vitalidad de los adultos mayores que forman parte de Espacio de Luz.

El proyecto “Adultos Mayores Más Activos” es un ejemplo inspirador de cómo la comunidad puede unirse y emprender acciones para mejorar la calidad de vida de sus miembros. Además de los beneficios físicos, este proyecto ha fortalecido la camaradería y la inclusión en el Club del Adulto Mayor Espacio de Luz, demostrando que nunca es tarde para llevar una vida activa y saludable.

La culminación exitosa de esta iniciativa es motivo de celebración y un recordatorio de la importancia de apoyar a las comunidades locales en sus esfuerzos por mejorar y enriquecer sus vidas.



El Club del Adulto Mayor Espacio de Luz celebró con gran alegría y satisfacción el cierre exitoso de su proyecto “Adultos Mayores Más Activos”, una iniciativa que les permitió financiar la adquisición de uniformes, un parlante, y el pago de clases de zumba, todo con el objetivo de mejorar el acondicionamiento físico de sus miembros.

Primera piedra

del conjunto habitacional “Fuerza y Esperanza” marca el inicio de un sueño hecho realidad

La ceremonia contó con la grata presencia de Luz González Millas, en representación del Gobernador de Tarapacá José Miguel Carvajal, quien destacó la importancia de este proyecto para la comunidad local. Asimismo, estuvo presente el seremi (s) de vivienda, concejales del municipio, como Iván Moscoso, Marcelo Javier Hurtado Naccarino, Giovana Poveda Pempelfort, Franco Osorio Alcayaga, y Osvaldo Chandía Aguirre. También asistieron consejeros regionales Rosita Torres Chávez, Abraham Elías Díaz Mamani, director del SERVIU, dirigentes del comité de vivienda, funcionarios municipales, funcionarios del gobierno regional, y, por supuesto, las más de 150 familias beneficiadas por este proyecto.

“Claramente acá a existid un esfuerzo de esperanza por más de 14 años. Muchos de ellos venían de otros comités, quienes nunca decayeron respecto a los procesos, si bien, nosotros comenzamos a trabajar con ellos en el saneamiento del terreno, nadie nos creía. Comenzamos a trabajar para que este proyecto y otros más se ejecutaran. Fue en el momento preciso, cuando nos llaman del SERVIU que es inviable el financiamiento porque faltaba urbanizar, no dudados en golpear todas las puertas que hemos visto para sacar este proyecto adelante y otros más”, comentó el alcalde Richard Godoy Aguirre con evidente emoción.

La emoción fue palpable en el evento, con lágrimas de alegría y gratitud por ver cómo, después de tantos años de espera, el sueño de contar con un hogar digno y seguro está finalmente tomando forma. “Fuerza y Esperanza” no solo representa un conjunto habitacional, sino un testimonio de la determinación y perseverancia de una comunidad que nunca dejó de luchar por un futuro mejor. La





señora x, quien dio sus palabras, emocionó a las autoridades y todos los presentes, transmitiendo su sentir por este paso avanzado.

El conjunto habitacional “Fuerza y Esperanza” se erige como un símbolo de progreso y desarrollo, ofreciendo a más de 150 familias la oportunidad de construir un futuro más promisorio. Este hito marca el inicio de una nueva etapa en la vida de estas familias y fortalece la convicción de que, con trabajo en conjunto y compromiso, los sueños se pueden convertir en realidad.

En una emotiva ceremonia que contó con la destacada presencia del alcalde Richard Godoy Aguirre, representantes gubernamentales y autoridades locales, se dio inicio a la construcción del conjunto habitacional “Fuerza y Esperanza”. El proyecto, tan anhelado por la comunidad, representa el cumplimiento de un sueño que se esperó durante 14 años.



Inauguración del Parador Turístico Fotográfico en Mamiña

con la Presencia de Distinguidas Autoridades





Un emocionante hito en el turismo local tuvo lugar con la inauguración del Parador Turístico Fotográfico en la pintoresca localidad de Mamiña. La ceremonia contó con la presencia de destacadas personalidades, incluyendo al Gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, y al alcalde Richard Godoy Aguirre, quienes encabezaron el evento.



El parador turístico también fue testigo de la asistencia de concejales notables como Iván Moscoso y Marcelo Javier Hurtado Naccarino, así como la delegada del Tamarugal, Camila Castillo, el consejero regional Abraham Díaz Mamani y el seremi de Bienes Nacionales, Osvaldo Ardiles.

La inauguración fue un momento de celebración y unidad, con funcionarios del gobierno, funcionarios municipales, dirigentes vecinales y la comunidad en general reunidos para dar la bienvenida a esta iniciativa turística que sin duda enriquecerá la experiencia de los visitantes y fomentará el desarrollo local.



El Parador Turístico Fotográfico en Mamiña promete ser un atractivo adicional en esta hermosa localidad, brindando a los visitantes la oportunidad de capturar los paisajes y la cultura únicos de la región. Este esfuerzo conjunto de las autoridades y la comunidad es un ejemplo de lo que se puede lograr cuando se trabaja en colaboración para fortalecer el turismo y la identidad local.

Son estos detalles los que permitirán y beneficiarán el desarrollo de la localidad, lo que beneficia a los residentes y visitantes, además embellece completamente la zona y crea un ambiente más atractivo para la comunidad.

Estudiantes de la Escuela de La Tirana se Maravillan con el Centro Hidropónico en una Visita Educativa

Un grupo de 14 estudiantes procedentes de diversos cursos de la Escuela de La Tirana tuvo la oportunidad de participar en una emocionante visita educativa al Centro Hidropónico de la localidad. La excursión estuvo a cargo del Prof. Sebastián Tapia, quien lidera el taller de Ciencias en la escuela, y juntos, descubrieron los fascinantes conceptos de ecología, cultivos en agua y agricultura en un entorno muy enriquecedor.



Esta experiencia educativa, que cautivó a los jóvenes estudiantes, fue posible gracias al Programa Pequeñas Localidades del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU), el cual ha estado contribuyendo a la realización de iniciativas como esta en comunidades rurales y pequeñas localidades.

La visita al Centro Hidropónico no solo permitió a los estudiantes aprender sobre métodos innovadores de agricultura, como el cultivo en agua, sino también les brindó una oportunidad única para comprender la importancia de la sostenibilidad y la ecología en la producción de alimentos. Durante el recorrido, los estudiantes tuvieron la oportunidad de interactuar directamente con las plantas y aprender sobre los beneficios de esta forma de cultivo, que utiliza menos recursos naturales en comparación con la agricultura tradicional.

El Prof. Sebastián Tapia destacó la importancia de estas experiencias educativas y cómo impactan en el aprendizaje de los estudiantes: "Esta visita al Centro Hidropónico fue una oportunidad emocionante para nuestros estudiantes. Aprendieron sobre la agricultura de una manera muy práctica y participativa. Estas experiencias son valiosas para su desarrollo académico y para su comprensión de cómo la ciencia y la ecología pueden tener un impacto positivo en nuestras vidas".

La visita al Centro Hidropónico fue un ejemplo inspirador de cómo la educación práctica y el apoyo de programas gubernamentales pueden enriquecer la experiencia de aprendizaje de los estudiantes en comunidades rurales, fortaleciendo su conexión con la naturaleza y fomentando su interés en ciencias y ecología.



Lanzamiento del Taller de Cocina y Pastelería para Personas con Discapacidad

CENTRO INTEGRAL INCLUSIVO





El propósito fundamental de este proyecto es proporcionar a los usuarios del Centro Integral Inclusivo "Renacer Esperanza" las herramientas necesarias para adentrarse en el emocionante mundo de la cocina. Más allá de la preparación de distintos platos, se busca cocinar oportunidades y fomentar la independencia de los participantes. Este significativo esfuerzo ha sido gestionado gracias al trabajo colaborativo del alcalde Richard Godoy Aguirre y el Servicio Nacional de Discapacidad (SENADIS).

El Taller de Cocina y Pastelería tiene como objetivo empoderar a los usuarios, brindándoles habilidades culinarias que les permitan crear sus propios emprendimientos. A través de esta iniciativa, se está creando un ambiente donde la inclusión es el ingrediente principal, permitiendo que todas las personas, sin importar su experiencia previa en el mundo culinario, sean bienvenidas a unirse.

Este es apenas el comienzo de una aventura llena de creatividad y sabor. Se invita a la comunidad a unirse a esta travesía para construir un futuro más inclusivo y emprendedor. El Taller de Cocina y Pastelería representa un paso significativo en la promoción de la igualdad de oportunidades y la diversidad en nuestra sociedad.

El impacto positivo de esta iniciativa se extenderá más allá de la cocina, alentando a todos a contribuir a un entorno donde la inclusión y la superación sean las notas distintivas.



En un emotivo paso hacia la inclusión laboral y el empoderamiento de personas con discapacidad, se anuncia el lanzamiento del "Taller de Cocina y Pastelería" como parte del proyecto "Creando Juntos Inclusión Laboral."

Seminario “Soluciones Sanitarias Sustentables”

Aborda Desarrollo del Turismo en la Provincia del Tamarugal





El evento, que tuvo lugar en Pozo Almonte, reunió a destacadas autoridades del sector turístico y se destacó por la participación de la expositora María Carolina Casals, representante de la Subsecretaría de Turismo. Durante su ponencia, Casals se centró en el tema "Turismo y Desarrollo Rural: Avances y Aprendizajes del Trabajo Colaborativo". Este enfoque resalta la importancia de la colaboración entre diferentes actores en el sector turístico para impulsar el desarrollo rural y el turismo sostenible.

La elección de abordar la temática de soluciones sanitarias sustentables, como los baños secos, es un paso relevante en el camino hacia un turismo más responsable y amigable con el medio ambiente en la Provincia del Tamarugal. Este tipo de iniciativas busca no solo fomentar el desarrollo económico a través del turismo, sino también proteger y preservar los valiosos recursos naturales de la región.

El seminario "Soluciones Sanitarias Sustentables" representa un claro compromiso por parte de las autoridades y del Programa Estratégico de Turismo "Descubre Tamarugal" para impulsar un turismo responsable y sostenible en la provincia. Estos esfuerzos se alinean con los avances en el desarrollo turístico a nivel regional y nacional, y prometen un futuro prometedor para la Provincia del Tamarugal en el contexto del turismo y el desarrollo rural.

La Provincia del Tamarugal fue el escenario de un importante encuentro cuyo objetivo principal era abordar la problemática del desarrollo del turismo a través de la implementación de baños secos, en un esfuerzo por promover soluciones sanitarias sustentables. Este significativo seminario fue organizado por el Programa Estratégico de Turismo (PER) "Descubre Tamarugal", una iniciativa respaldada por Corfo en la Región de Tarapacá.

EDLI :

Promoviendo la Inclusión Laboral y el Desarrollo Empresarial



Una de las principales actividades que EDLI ejecuta, data del constante acompañamiento a las empresas en situación de discapacidad, lo cual incluye jornadas de educación para que estas puedan incorporar herramientas inclusivas en sus contextos laborales. Este apoyo se traduce en una mayor apertura a la diversidad y en la creación de entornos de trabajo más accesibles y amigables.

Un ejemplo concreto de esta labor es la realización de entrevistas psicolaborales con personas con discapacidad, incluyendo discapacidad intelectual y auditiva. Estas entrevistas son fundamentales para evaluar las habilidades y necesidades de los candidatos, y para identificar posibles ajustes razonables, como la instalación de rampas o la implementación de accesibilidad cognitiva. Además, se lleva a cabo un análisis detallado de los puestos de trabajo para asegurar la adecuación de las tareas a las capacidades y perfiles laborales de cada candidato.

Hasta el momento, EDLI ha trabajado con dos empresas en este proceso, y se están considerando otras colaboraciones. Esta labor no solo beneficia a las personas con discapacidad, sino también a las empresas, ya que contribuye a diversificar y fortalecer sus equipos de trabajo.

En el ámbito de la formación, EDLI también apoya a los usuarios del centro que están en proceso de capacitación para ser guardias de seguridad, ofreciendo certificaciones de control de impulso y evaluaciones específicas para este perfil laboral. El trabajo en conjunto con el OMIL (Oficina Municipal de Información Laboral) es fundamental para alcanzar estos objetivos.

Además, EDLI promueve la inclusión a través de la generación de autodiagnósticos inclusivos en las empresas, mejorando la documentación,

currículos y perfiles por competencias. Esta labor se extiende a diversos sectores laborales, como la operación de grúas.

La organización también se dedica a fomentar la vinculación de las empresas con el territorio, promoviendo la inclusión a través de la implementación de herramientas inclusivas en cumplimiento de las leyes y decretos relacionados con la igualdad en el ámbito laboral. Además, se destaca la colaboración previa con empresas como Le Grand Chic.

En este proceso, se aborda no solo la discapacidad en términos generales, sino también aspectos particulares, como la epilepsia no compulsiva. Un hito importante de esta labor es la creación de oportunidades de empleo para personas en situación de discapacidad, lo que contribuye al enriquecimiento de la sociedad y al fomento de la inclusión.

EDLI continúa desempeñando un papel crucial en la promoción de la inclusión laboral y el desarrollo empresarial, generando un impacto positivo tanto en las empresas como en las personas con discapacidad.

La Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo, se encuentra trabajando arduamente en la intermediación laboral de personas en situación de discapacidad, llevando a cabo un valioso trabajo en pro de la inclusión y la igualdad en el ámbito laboral.

Exitoso Operativo del CEDIAM en Huatacondo durante celebración del Mes de la Persona Mayor

Durante esta jornada especial, se entregaron cuadernillos cognitivos diseñados específicamente para estimular la mente y el bienestar de las y los vecinos de la tercera edad. Además, el operativo contó con la presencia de un trabajador social de la Oficina de Adulto Mayor, cuya labor fue identificar las necesidades y requerimientos específicos de las personas mayores, garantizando una atención personalizada y adaptada a sus necesidades.

Este operativo se convierte en un ejemplo de dedicación y compromiso hacia la comunidad de personas mayores en Huatacondo, resaltando la importancia de atender a este segmento de la población de manera integral, tanto en su salud física como en su bienestar psicológico y social.

La colaboración entre los profesionales de la salud y los servicios sociales ha permitido que nuestros adultos mayores se sientan valorados y atendidos de manera integral, fortaleciendo así los lazos de solidaridad y cuidado en la comunidad.

Este operativo del CEDIAM en Huatacondo es un claro recordatorio de la importancia de honrar y apoyar a las personas mayores, reconociendo su contribución a lo largo de sus vidas y asegurando que disfruten de una calidad de vida óptima en esta etapa tan especial. La comunidad se enorgullece de este esfuerzo en pro de nuestros adultos mayores, y se espera que sirva como inspiración para futuras iniciativas destinadas a su bienestar y felicidad.



En el marco de la celebración del Mes de la Persona Mayor, se llevó a cabo un exitoso operativo del Centro Diurno Integral del Adulto Mayor (CEDIAM) en Huatacondo. Profesionales de la salud, incluyendo enfermeros, psicólogos y kinesiólogos del equipo AMAS, se unieron para brindar apoyo integral a nuestros adultos mayores.



#Yo Te cuidado **24**7

¡Tú seguridad nos Importa!

En la comuna de Pozo Almonte
VIGILAMOS TU SEGURIDAD
#LaTiranaMasSegura

Denuncia delitos de manera
SEGURA Y CONFIDENCIAL



***4107**

¡Por una festividad segura,
TODOS COLABORAMOS!